



かじとくだより 第115号

鹿児島県立加治木特別支援学校

〒899-5241

鹿児島県始良市加治木町木田1784番地

TEL (0995)63-5729

FAX (0995)63-5498

「みなさんとともに在る 加治木特別支援学校」

教頭 鳥越 美保

10月21日、「思い出の宝箱到着式」が開催されました。これは、高等部3年生が、卒業時に思い出の品を宝箱に詰め、卒業後5年経ったときに集り、宝箱を開けながら思い出を語るというものです。「宝箱とともに5年の旅を経て母校へ戻ってくる」との思いを込めて行われるPTAによる本校ならではの心温まる行事です。コロナ禍を経て、今回は、平成27、28、29年度卒業生の宝箱到着式でした。南九州病院とオンラインでつなぎ、病棟から参加された卒業生の姿もありました。

11月には、卒業生のみなさんの「二十歳を祝う会」も開催。会場となったふれあい棟は、みんなで二十歳をお祝いできる喜びが溢れ、温かい雰囲気になりました。

どちらの行事も、卒業生とご家族、旧担任を含めた教職員、PTAの皆様が顔を合わせ、思い出話に花が咲き、久しぶりの再会と思えないほどの盛り上がりでした。数年間実施できなかった行事を、今年度は無事に行うことができた喜びと、皆様への感謝の気持ちでいっぱいです。

現在、学校としては、アフターコロナにおける教育活動の在り方を様々な視点から模索しているところです。今回の二つの行事を通して感じた「チーム加治木」としてのつながりや深い絆を継承し、いつまでも「みなさんとともに在る加治木特別支援学校」でありたいとあらためて強く感じました。

♪ 修学旅行 ♪

【小学部】好天に恵まれた修学旅行当日。みんなに見送られて元気に出発しました。奄美の里では草木染めに挑戦しました。出来上がりをお披露目する時は、「お〜!」と歓声が上がりました。楽しみにしていた食事では、鶏飯や煮物、フルーツとともに豪華なメニューで、みんなで食べる食事は最高でした。フェリーでは、桜島と写真を撮り、ホテルでも、温泉に食事にと楽しいこと三昧。みんなとても嬉しそうでした。二日目は、イルカランドに行きました。イルカのジャンプする姿やイルカとのタッチもあり、みんな楽しみました。あっという間の1泊2日の修学旅行でしたが、小学部生活の思い出を飾るすてきな時間となりました。



【中学部】6月28日から1泊2日で、熊本県阿蘇市・熊本市方面へ修学旅行に行ってきました。天候はあいにくの雨でしたが、中学部2、3年生の6人は全員元気いっぱい、学校のみならず見送られて出発しました。

1日目は、『日本料理さか本』で郷土料理を堪能した後、『阿蘇猿まわし劇場』で芸達者なお猿さんを見て楽しみ、ホテルの夕食や温泉も楽しみました。2日目は『熊本城 桜の馬場城彩苑』に行きました。シアターを見て熊本城について勉強したり、お土産などの買い物を楽しんだりしました。その後昼食を食べて学校へ。中学部生活の思い出を飾るすてきな修学旅行となりました。



♪ 高等部 総文祭 ♪

夏休み中の7月29日から8月4日まで、第47回全国高等学校総合文化祭「2023 かがしま総文」が開催されました。この期間中、7月29日から31日までの3日間、特別支援学校の部門プログラムがセンテラス天文館を会場に開催され、生徒達が主体となって様々な発表がありました。本校は、高等部2・3年生の生徒たちが弁論で「私たちの生きがいについて」というテーマで動画発表をしました。動画発表の前には、3年生の井戸崎竜斗さんが会場で堂々と動画の内容について話し、動画が終わったときには観客席からたくさんの拍手をいただきました。47年に1回の鹿児島大会で発表し、たくさんの方にメッセージを届けられたことは、生徒達にとって貴重な経験になったのではないかと思います。



～学習発表会～



小学部



「神ちゃんの仮装大賞～春夏秋冬～」

春グループは図工(芸術), 夏グループは音楽, 秋グループは運動を中心にパフォーマンスを披露し, 合格点目指して元気に表現することができました。回を重ねるごとに自分の出番や役割を意識し, 練習に一生懸命取り組む姿に成長を感じました。冬はみんなで紙吹雪の雪を降らせ, 大・成・功! 最後, 神ちゃんの登場に子供たちは大喜びでした。



「ねずみの嫁入り」

昔話を題材にした劇に挑戦! ねずみ, 太陽, 雲, 風, 壁に扮して, 学習してきたことを発表することができました。最後は, ねずみ役の6年生2人がしっかりと劇を締めくくり, ハッピーエンドで終幕。保護者の方からたくさんのお誉めの言葉をもらい, 子供たちはとてもうれしそうでした。



中学部



10月13日(金), 中学部学習発表会が開催されました。発表したのは, 修学旅行の体験や学習をもとに, タイムスリップした1年生と江戸時代の殿様や町人に扮した2, 3年生が繰り広げる創作時代劇。クイズに答えながら熊本城の銀杏並木を完成させたり, 肥後のかるた遊びをしたり, 殿様に献上する魚を釣ったりして, 日頃頑張っていることや好きなことなどを発表しました。1年生代表の開会の挨拶や3年生全員による閉会の挨拶, 他学部の発表紹介もあり, 内容も盛りだくさん。生徒全員参加で盛り上がった学習発表会, 保護者の温かい拍手の中, 大成功で幕を閉じました。



10月11日(水) 高等部学習発表会が行われました。今年度は「16の絆 未来へ結び加特の1ページ」と題し, 学校や生活の中で見つけた「生きがい」や「余暇, 大好きなこと」をテーマに発表しました。2, 3年生がオープニングやエンドロールの動画やスライドを作成し, それぞれの「生きがい」について弁論発表をしました。また, のびのび学級は, 身体表現(ダンス), 体育, 音楽のグループに分かれて, それぞれの得意なことや大好きなことを笑顔で表現しました。最後に3年生からのメッセージで, 感謝の言葉や未来へのメッセージに, あたたかく優しい雰囲気にもまれての終演となりました。

高等部



訪問教育 学級



いきいき学級は映像にて, 「カジック トック #やってみた」を発表しました。個人の発表では, 歌遊びや魚釣り, 楽器, スイッチで動く玩具を使った活動など, 各自好きなこと, やってみたいことに挑戦し, 手の動きや表情など個々の良さが表現できました。最後は鈴の付いたロープを友達や教師と一緒に揺らして, 音を聴いたり, 振動を感じたりしました。感染症対策のため, 距離をとりながらではありましたが, 鈴ロープを介して友達とのつながりやいつも以上にぎやかな雰囲気を感しながら発表することができました。それぞれが大成功! に終わった発表会になりました。

